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Entrevista a la Delegada de PRODECON en Michoacán, Liz Marisol Gómez 
González, en el programa “Vanguardia Noticias”, que se transmite por La Zamorana 
103.9 FM. Tema: Manual de Cumplimiento tributario 2022. (18/10/2022). 
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https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2022/10-2022/LA%20ZAMORANA-%20MICHOACAN%2018%20DE%20OCTUBRE.mp3
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Ejecutivo envía a Cámara de Diputados nombramiento de Antonio Martínez 

Dagnino como nuevo jefe del SAT 

El Ejecutivo envió este miércoles, el oficio mediante el cual se hace el nombramiento 

oficial de Antonio Martínez Dagnino como nuevo jefe del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) en sustitución de Raquel Buenrostro, quien ahora es titular de la 

secretaría de Economía. 

 

Piden al gobierno de AMLO reducir el IVA al 10% para frenar la inflación en México 

Juan Carlos Pérez Góngora, presidente del Consejo Empresarial Mexicano 

(CEMexicano), pidió al gobierno de Andrés Manuel López Obrador reducir el 

Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 16 al 10%, ya que el plan contra la inflación 

es insuficiente para frenar el alza de precios. 

 

Oceanografía deberá pagar al SAT 1,281 millones de pesos: TFJA 

La magistrada Luz María Anaya Domínguez, quien presentó el proyectó, declaró 

infundados los argumentos de la empresa Oceanografía acerca de que el Servicio 

de Administración Tributaria no cumplió con el plazo establecido para determinar el 

crédito fiscal. 

 

SAT busca incentivar las compras en El Buen Fin 2022 con sorteo de 500 millones 

de pesos 

El sorteo anunciado por el SAT tiene una bolsa de 500 millones de peros, 100 

millones más que el año pasado; tanto compradores como vendedores que 

participen en El Buen Fin 2022, podrían ganar uno de los dos premios mayores. 

 

Contadores piden que carta porte sólo ampare traslado de mercancías 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) reiteró la petición de que 

el completo carta porte solamente ampare el traslado de las mercancías y no sirva 

para acreditar la legal posesión de éstas. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ejecutivo-envia-camara-de-diputados-nombramiento-de-antonio-martinez-dagnino-como-nuevo-jefe-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ejecutivo-envia-camara-de-diputados-nombramiento-de-antonio-martinez-dagnino-como-nuevo-jefe-del-sat
https://www.forbes.com.mx/piden-al-gobierno-de-amlo-reducir-el-iva-al-10-para-frenar-la-inflacion-en-mexico
https://www.forbes.com.mx/piden-al-gobierno-de-amlo-reducir-el-iva-al-10-para-frenar-la-inflacion-en-mexico
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Oceanografia-debera-pagar-al-SAT-1281-millones-de-pesos-TFJA-20221019-0092.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Oceanografia-debera-pagar-al-SAT-1281-millones-de-pesos-TFJA-20221019-0092.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-busca-incentivar-las-compras-en-El-Buen-Fin-2022-con-sorteo-de-500-millones-de-pesos-20221019-0107.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-busca-incentivar-las-compras-en-El-Buen-Fin-2022-con-sorteo-de-500-millones-de-pesos-20221019-0107.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-busca-incentivar-las-compras-en-El-Buen-Fin-2022-con-sorteo-de-500-millones-de-pesos-20221019-0107.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-busca-incentivar-las-compras-en-El-Buen-Fin-2022-con-sorteo-de-500-millones-de-pesos-20221019-0107.html
https://www.milenio.com/negocios/contadores-piden-carta-porte-ampare-traslado-mercancias
https://www.milenio.com/negocios/contadores-piden-carta-porte-ampare-traslado-mercancias
https://www.milenio.com/temas/imcp
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Trámite de RFC y pagos, conoce los servicios que ofrecen oficinas móviles en 

Hidalgo 

Con el programa “Más cerca de ti y al alcance de tu comunidad” el gobierno del 

estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Finanzas Públicas, en coordinación 

con la Oficina Desconcentrada del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 

llevarán sus servicios a distintos municipios a través de oficinas móviles. 

 

Edil de Nayarit presenta denuncia por retención ilegal del ISR 

Tepic, Nay. El presidente municipal morenista de Santiago Ixcuintla, Eduardo Lugo 

López presentó formal denuncia ante la Fiscalía General estatal contra quien resulte 

responsable de la anterior administración del municipio por haber retenido el 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) de los trabajadores del ayuntamiento de los años 

2020 y 2021, y no remitir alrededor de 11 millones de pesos al Sistema de 

Administración Tributaria (SAT). 

 

SAT indica que trabaja para abatir falta de citas 

Después de que la organización externara su preocupación al respecto, 

el SAT refirió que se han implementado estrategias, como la reapertura paulatina 

de ventanillas de atención y la liberación de citas efectivas. 

 

‘Paquete 2023 es inconsistente y no combate la desigualdad’ 

La aseveración del think tank parte de las previsiones contenidas en el marco 

macroeconómico de Hacienda, considerados demasiado optimistas respecto a lo 

esperado por analistas privados. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/oficinas-moviles-hidalgo-impulsan-finanzas-sat
https://www.milenio.com/politica/comunidad/oficinas-moviles-hidalgo-impulsan-finanzas-sat
https://www.milenio.com/politica/comunidad/oficinas-moviles-hidalgo-impulsan-finanzas-sat
https://www.milenio.com/politica/comunidad/oficinas-moviles-hidalgo-impulsan-finanzas-sat
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/estados/edil-de-nayarit-presenta-denuncia-por-retencion-ilegal-del-isr/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/estados/edil-de-nayarit-presenta-denuncia-por-retencion-ilegal-del-isr/
https://www.24-horas.mx/2022/10/20/sat-indica-que-trabaja-para-abatir-falta-de-citas/
https://www.24-horas.mx/2022/10/20/paquete-2023-es-inconsistente-y-no-combate-la-desigualdad/
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¿En serio no habrá incremento de impuestos de 2023? 

El Presidente López ha afirmado en innumerables ocasiones que no habrá 

incremento de impuestos, ni creación de nuevos. Y lo ha cumplido. Para mantener 

la recaudación, lo que ha hecho es cobrar adeudos atrasados de grandes 

contribuyentes y reducir las deducciones a que teníamos derecho. La eliminación 

de la compensación universal y los correos con cartas invitación, así como la 

llamada “vigilancia profunda”, fueron otros factores clave para aumentar la 

recaudación. 

 

HABRÁ CARAVANAS MÓVILES DEL SERVICIO DE ADMINISTRACIÓN 

TRIBUTARIA EN QUINTANA ROO 

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, se reunió en la Ciudad 

de México con la Administradora General de Auditoría Fiscal Federal del SAT, 

Rosalinda López Hernández y con el jefe del SAT, Antonio Martínez Dagnino. 

 

Finanzas Hidalgo y SAT atenderán a municipios mediante oficinas móviles 

PACHUCA DE SOTO, 19 OCT /NEWS HIDALGO/.- Con el programa “Más cerca de 

ti y al alcance de tu comunidad” el Gobierno del Estado de Hidalgo, a través de la 

Secretaría de Finanzas Públicas en coordinación con la Oficina Desconcentrada del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) llevarán sus servicios a distintos 

municipios a través de oficinas móviles. 

 

Anuncian Caravanas Móviles del SAT para Quintana Roo 

CIUDAD DE MÉXICO.- Desde la capital de Quintana Roo, Chetumal, partirá el 

programa de Caravanas Móviles del Servicio de Administración de Tributaria (SAT). 

 

 

 

 

https://heraldodepuebla.com/2022/10/19/en-serio-no-habra-incremento-de-impuestos-de-2023/
https://heraldodepuebla.com/2022/10/19/en-serio-no-habra-incremento-de-impuestos-de-2023/
https://caribempresarial.com/habra-caravanas-moviles-del-servicio-de-administracion-tributaria-en-quintana-roo/
https://caribempresarial.com/habra-caravanas-moviles-del-servicio-de-administracion-tributaria-en-quintana-roo/
https://www.newshidalgo.com.mx/?p=197072
https://lucesdelsiglo.com/2022/10/20/anuncian-caravanas-moviles-del-sat-para-quintana-roo-local/
https://lucesdelsiglo.com/2022/10/20/anuncian-caravanas-moviles-del-sat-para-quintana-roo-local/
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Buen fin 2022: así puedes ganarte ¡250 mil pesotes! 

El Buen Fin 2022 (que se llevará a cabo del viernes 18 al lunes 21 de noviembre) ya 

se encuentra a la vuelta de la esquina; además de encontrar muchos descuentos 

y 'gangas', también podrás participar para ganarte ¡250 mil pesotes! Te contamos 

cómo. 

 

El Buen Fin 2022 estará vigilado por la Profeco 

El Buen Fin ya está cerca de comenzar y después de dos años de pandemia, donde 

se realizó virtualmente, regresa a las tiendas físicas este 18 de noviembre. Las 

autoridades ya están al pendiente de toda irregularidad por parte de los comercios 

en tanto a la venta de sus productos y servicios. 

 

¿Cómo funciona el embargo por Buzón Tributario del SAT? 

Como parte de la reforma fiscal, este año se publicó una adición del artículo 151 Bis 

al Código Fiscal de la Federación (CFF), para que el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) puede realizar embargos de diversos bienes a través del Buzón 

Tributario. 

 

Votarán contra Ley de Ingresos 

Las bancadas del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano en San Lázaro 

adelantaron que hoy votarán en contra de la Ley de Ingresos para 2023, destacando 

sus críticas hacia la propuesta de la Secretaría de Hacienda en lo que consideran 

son niveles históricos de endeudamiento equivalentes al 4.1% del PIB. 

El diputado del PRI alertó que cada vez habrá menos grandes contribuyentes en 

litigio que puedan estar asumiendo su deuda. 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/10/19/buen-fin-2022-asi-puedes-ganarte-250-mil-pesotes-735967.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/10/19/buen-fin-2022-asi-puedes-ganarte-250-mil-pesotes-735967.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/10/19/el-buen-fin-2022-regresa-su-formato-original-durara-solo-dias-735936.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/20/el-buen-fin-2022-estara-vigilado-por-la-profeco/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/20/el-buen-fin-2022-estara-vigilado-por-la-profeco/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/cuales-seran-las-fechas-del-buen-fin-2022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/cuales-son-los-productos-mas-buscados-por-los-mexicanos-en-el-buen-fin-2022/
https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/como-funciona-el-embargo-por-buzon-tributario-del-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/como-funciona-el-embargo-por-buzon-tributario-del-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/11/en-2022-el-sat-podra-hacer-embargos-por-buzon-tributario/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/11/en-2022-el-sat-podra-hacer-embargos-por-buzon-tributario/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/votaran-contra-ley-de-ingresos/1547096
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Sanciona INE a Morena por no informar sobre compra o arriendo de inmueble en 

CDMX 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) sancionó con 134,430 

pesos a Morena por negarse a entregar información sobre si compró o alquiló el 

inmueble que ocupa su sede nacional en la calle Ejército Nacional número 359 de 

colonia Granada, alcaldía Miguel Hidalgo de la Ciudad de México. 

 

Gerente de Estela de Luz deberá pagar 230 millones de pesos por daño al erario 

Por unanimidad del pleno del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), se 

resolvió que Luis Enrique Arvizu Romano, gerente de estudios de la Estela de Luz, 

deberá pagar 230 millones de pesos (mdp) como “responsabilidad resarcitoria” por 

daño al erario. 

 

“Propuesta para nutrir nuevamente el FEIP no tiene certidumbre” 

La propuesta del gobierno para reforzar los recursos que entran al Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) no tiene certidumbre, 

señalaron especialistas de la organización México Evalúa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sanciona-INE-a-Morena-por-no-informar-sobre-compra-o-arriendo-de-inmueble-en-CDMX-20221020-0025.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sanciona-INE-a-Morena-por-no-informar-sobre-compra-o-arriendo-de-inmueble-en-CDMX-20221020-0025.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Gerente-de-Estela-de-Luz-debera-pagar-230-mdp-por-dano-al-erario-20221019-0165.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Propuesta-para-nutrir-nuevamente-el-FEIP-no-tiene-certidumbre-20221019-0123.html
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AIFA crece, aunque está lejos de meta 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ya recibe más pasajeros que 

varias terminales del norte del país, pero todavía se encuentra lejos de la meta 

establecida para este año. 

 

En 2023 se acentuará la desaceleración: Cepal 

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó sus 

estimaciones de crecimiento, en las cuales consideró que el actual entorno 

geopolítico y económico acentuará la desaceleración regional, sobre todo durante 

el próximo año. 

 

Banxico puede considerar un desacople de la Fed: Esquivel 

México está en una mejor situación para lograr la convergencia con la meta 

de inflación que Estados Unidos, por lo que se puede ir considerando un 

desacoplamiento de la política monetaria con ese país, consideró Gerardo Esquivel, 

subgobernador del Banco de México (Banxico). 

 

Buen Fin 2022: Profeco traerá ‘en corto’ a tiendas con este operativo contra ofertas 

falsas 

Ya se acerca el Buen Fin 2022 y por ello, la Procuraduría Federal del Consumidor 

(Profeco) anunció el operativo especial para vigilar que no existan ofertas 

engañosas. 

 

Buenrostro: AMLO instruyó a Economía privilegiar negociación en consultas del T-

MEC 

La nueva titular de la Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, dijo que una de 

las primeras instrucciones que le dio el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en materia comercial fue la de privilegiar las negociaciones en la consultas 

energéticas bajo el T-MEC. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/20/banxico-puede-considerar-un-desacople-de-la-fed-esquivel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/20/banxico-puede-considerar-un-desacople-de-la-fed-esquivel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/19/cepal-da-peor-pronostico-para-economia-de-mexico-en-2023-crecera-solo-11/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/19/banxico-puede-desvincularse-de-manotazos-de-la-fed-gerardo-esquivel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/19/buen-fin-2022-profeco-traera-en-corto-a-tiendas-con-este-operativo-contra-ofertas-falsas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/19/buen-fin-2022-profeco-traera-en-corto-a-tiendas-con-este-operativo-contra-ofertas-falsas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/30/buen-fin-2022-sera-del-18-al-21-de-noviembre/
https://www.milenio.com/negocios/amlo-instruyo-economia-privilegiar-negociacion-consultas-t-mec
https://www.milenio.com/negocios/amlo-instruyo-economia-privilegiar-negociacion-consultas-t-mec
https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-economia
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.milenio.com/temas/t-mec
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Aumento en precios eleva 32% flujo de Herdez en tercer trimestre de 2022 

La empresa de alimentos Herdez reportó que en el tercer trimestre de 2022 tuvo 

un flujo operativo (Ebitda) de mil 170 millones de pesos, 32 por ciento superior a lo 

registrado en igual periodo del año pasado. 

 

Tras pandemia se recupera la demanda del consumo de turbosinas 

El consumo de la turbosina (combustible de los aviones) en el país, a agosto de 

2022, ya muestra una clara recuperación con respecto a los niveles prepandemia, 

según cifras de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

 

El amor por la tortilla en Estados Unidos hace impulsar la economía mexicana 

En el tercer trimestre de este año, Gruma registró sólidas cifras, de acuerdo con 

su reporte financiero. 

Ésto por el creciente aumento del consumo de tortillas a nivel global y su innovación 

para atender a los consumidores con productos saludables que se adaptan a las 

nuevas tendencias alimenticias. 

 

Al construir una o dos refinerías más se logrará que la gasolina baje: AMLO 

Ciudad Victoria, Tamps., El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 

si la siguiente administración construyera una o dos refinerías más, podría reducirse 

el precio de las gasolinas en el país y no sólo evitar que suba. 

 

Seguir en terreno restrictivo es un riesgo: G. Esquivel 

El subgobernador del Banco de México, Gerardo Esquivel, considera que la inflación 

ya tocó su punto más alto y estimó que adentrarse aún más en el terreno restrictivo 

de la política monetaria, para llevar la tasa real por arriba de 5%, impondrá riesgos 

sobre la economía. 

 

https://www.milenio.com/negocios/aumento-precios-eleva-flujo-herdez-tercer-trimestre-2022
https://www.milenio.com/temas/herdez
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/20/tras-pandemia-se-recupera-la-demanda-del-consumo-de-turbosinas-450211.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/20/el-amor-por-la-tortilla-en-estados-unidos-hace-impulsar-la-economia-mexicana-450210.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/al-construir-una-o-dos-refinerias-mas-se-lograra-que-la-gasolina-baje-amlo/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Seguir-en-terreno-restrictivo-es-un-riesgo-G.-Esquivel-20221019-0151.html
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Buenrostro: en energéticos se privilegia la negociación 

Ciudad de México. México privilegiará la negociación en las consultas que mantiene 

en materia energética con Washington y Ottawa en el marco del Tratado México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aseguró la titular de la Secretaría de Economía 

(SE), Raquel Buenrostro Sánchez. 

 

Se inunda refinería Dos Bocas y le llueven críticas a Nahle en redes sociales por 

presumir instalaciones completamente secas 

Las fuertes lluvias provocadas por un frente frío en las costas de Tabasco, 

ocasionaron la inundación de varias zonas de la refinería Dos Bocas, localizada en 

el municipio costeño de Paraíso. 

 

CRE nombra a Eugenia Guadalupe Blas como nueva secretaria ejecutiva 

En sesión extraordinaria, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) nombró 

a Eugenia Guadalupe Blas Nájera, como la nueva secretaria ejecutiva del órgano 

de gobierno. 

 

Actividad económica perdió fuerza en septiembre, anticipa Inegi 

De acuerdo con cifras preliminares que dio a conocer este jueves el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la economía mexicana, medido a través 

del Ioae, se mantuvo sin cambios en el noveno mes del año, con respecto a agosto, 

cuando se pronosticó para este mes un crecimiento de 0.1 por ciento mensual. 

 

Banqueros proponen a senadores candado para que ahorradores no pierdan su 

capital 

Los banqueros propusieron a los senadores que si un cliente reclama sus recursos 

después de seis años y demuestra que el dinero es lícito, las autoridades tengan la 

obligación de regresárselos, reveló Daniel Becker Feldman, presidente de la 

Asociación de Bancos de México (ABM). 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/buenrostro-en-energeticos-se-privilegia-la-negociacion/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Se-inunda-refineria-Dos-Bocas-y-le-llueven-criticas-a-Nahle-en-redes-sociales-por-presumir-instalaciones-completamente-secas-20221020-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Se-inunda-refineria-Dos-Bocas-y-le-llueven-criticas-a-Nahle-en-redes-sociales-por-presumir-instalaciones-completamente-secas-20221020-0028.html
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/cre-nombra-eugenia-guadalupe-blas-como-nueva-secretaria-ejecutiva/147823
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/actividad-economica-perdio-fuerza-en-tercer-trimestre-anticipa-inegi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/banqueros-proponen-a-senadores-candado-para-que-ahorradores-no-pierdan-su-capital/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/banqueros-proponen-a-senadores-candado-para-que-ahorradores-no-pierdan-su-capital/
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Crece el crédito, bancos con cautela para “no pagar los platos rotos”: ABM 

Ciudad de México. El crédito que otorgan los bancos a empresas y familias ha 

mantenido un buen crecimiento pese a los altos niveles de inflación. Sin embargo, 

la cautela para prestar por parte de las instituciones prevalece dado que “no se 

quieren pagar los platos rotos” más tarde, afirmó Daniel Becker, presidente de la 

Asociación de Bancos de México (ABM). 

 

Economía mundial crecerá 1.7% en el 2023 

El PIB mundial registrará un débil crecimiento de 1.7% el próximo año marcado por 

la desaceleración de las economías de Estados Unidos, China y la Unión Europea, 

advierte The Economist Intelligence Unit (EIU). 
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Aplauden el freno a plan piloto de SEP 

Aunque especialistas en educación consideran que la decisión de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) de no arrancar la implementación del pilotaje de los 

nuevos planes y programas de estudio para educación básica representa un triunfo, 

aseguran que la resolución del juez de suspenderla le cayó como “anillo al dedo a 

la SEP”, porque no tenía preparado nada para echar a andar esa estrategia 

educativa el 29 de octubre. 

 

CÁRTELES PATROCINAN ESTUDIOS: INFORME 

Autoridades de Estados Unidos detectaron que los cárteles mexicanos patrocinan 

a sus integrantes carreras de química farmacéutica para adquirir conocimientos 

especializados en la materia que les permitan elaborar ilegalmente fentanilo, opioide 

sintético que ya desplazó a la heroína y al clorhidrato de cocaína en el consumo de 

drogas ilícitas en varias regiones del mundo. 

 

“Quisieran que les ayudáramos a hacer el caldo gordo tratando el tema, que fue un 

rotundo fracaso. Ya la guacamaya se volvió zopilote” 

Ciudad Victoria, Tamps.— El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de 

fracaso el hackeo del grupo Guacamaya a los archivos de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) y retó a sus adversarios a que se apuren, porque si van 

a armar escándalo, que tenga sustento. 

 

Homicidios dolosos suben en septiembre: es el quinto mes más violento de 2022 

Los casos de homicidio doloso registraron una alza de 0.99 por ciento en 

septiembre de 2022, de acuerdo con las cifras presentadas este jueves 20 de 

octubre en el Informe de Seguridad, 
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https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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INE multa a Morena por ocultar inversión en sede nacional; riesgo a la vida, su 

justificación 

Morena ordenó reservar por tres años la información sobre si rentó o compró la 

actual sede nacional del partido en Ejército Nacional, por considerar que entregar 

ese dato implicaba el riesgo a la salud o la vida de una persona, por lo que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) le aplicó una multa por más de 134 mil pesos por violar sus 

obligaciones de transparencia. 

 

Rosa Icela Rodríguez: se registra el septiembre más bajo en homicidios desde hace 

5 años 

Al presentar el informe mensual de seguridad en Palacio Nacional, 

la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, informó que el homicidio doloso en México registra una baja del 13.9 por 

ciento en comparación con el máximo histórico de 2018.  

 

Tribunal quita freno para que Guardia Nacional pase a la Sedena 

El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa en Guanajuato revocó la 

suspensión temporal que había otorgado una jueza el pasado 10 de octubre para 

frenar la transferencia administrativa y operativa de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

 

Critican falta de rendición de cuentas de milicia 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, asumió 

frente al pleno del Senado el compromiso de informar puntualmente al Congreso de 

la Unión sobre la actuación de la Guardia Nacional (GN) y de la Fuerza Armada 

permanente en acciones de seguridad pública, tal como ordena la recién aprobada 

reforma constitucional en la materia. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-multa-morena-ocultar-inversion-sede-nacional
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/20/rosa-icela-rodriguez-se-registra-el-septiembre-mas-bajo-en-homicidios-desde-hace-anos-450241.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/20/rosa-icela-rodriguez-se-registra-el-septiembre-mas-bajo-en-homicidios-desde-hace-anos-450241.html
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https://www.eleconomista.com.mx/politica/Tribunal-quita-freno-para-que-Guardia-Nacional-pase-a-la-Sedena-20221019-0166.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Critican-falta-de-rendicion-de-cuentas-de-milicia-20221019-0168.html
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Indagarán de nuevo caso de Digna Ochoa 

El gobierno mexicano, a través del subsecretario de Derechos Humanos, Población 

y Migración, Alejandro Encinas, ofreció una disculpa a Digna Ochoa y Plácido —

defensora de los derechos humanos y quien fue asesinada en el año 2001— y a su 

familia, debido a que “el Estado mexicano no garantizó su acceso a la justicia”. 

 

La mariguana requiere voluntad como la que hubo con el litio: industria 

Tanto la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) 

como el Poder Legislativo se han convertido en un obstáculo para contar con 

un mercado regulado de la cannabis, el nombre científico de la mariguana, en 

México, coincidieron especialistas y miembros de la industria durante la cuarta 

edición de Canna México. 

 

Hay una baja visible de delitos: SSPC; robos, homicidios… en picada 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 

Rodríguez, afirmó que en México “hay una baja visible en la incidencia delictiva”, 

como en homicidios, secuestros y robos. 

 

La UNAM mantiene el uso de cubrebocas en espacios cerrados 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció hoy 20 de octubre 

de 2022 que el uso de cubrebocas en espacios cerrados es obligatorio, ya que es 

altamente probable que las condiciones epidémicas cambien en las próximas 

semanas en nuestro país. 

 

Metrorrey le dirá adiós al boleto magnético en enero de 2023 

El director del sistema de transporte colectivo Metrorrey, Abraham Vargas señaló 

que las tarjetas de prepago MIA se pueden adquirir con dinero en efectivo y aún 

continuarán con la expedición de boletos electrónicos, el cual estará vigente hasta 

el primer mes del 2023. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Indagaran-de-nuevo-caso-de-Digna-Ochoa-20221019-0163.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/La-mariguana-requiere-voluntad-como-la-que-hubo-con-el-litio-industria-20221020-0032.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/robos-homicidios-ea-la-baja-sspc/1547123
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bajan-secuestro-robo-de-vehiculos-y-homicidio-doloso/1546971?amp
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam-cubrebocas-espacios-cerrados-hoy-20-octubre-2022/1547119
https://www.excelsior.com.mx/nacional/metrorrey-le-dira-adios-al-boleto-magnetico-en-enero-de-2023/1547113
https://www.excelsior.com.mx/nacional/asi-sera-la-nueva-linea-5-del-metrorrey/1497579?fbclid=IwAR0tGkjSEXLgv7jLkzD0N9uxlV6bnrDDbBJ2FK-Q-sMx8HUwUx6mtRJW-tY
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Putin declara ley marcial en 4 ciudades y evacúa Khersón 

Kiev.— El presidente ruso, Vladimir Putin, redobló ayer su vacilante invasión de 

Ucrania con una declaración de ley marcial en cuatro regiones adjudicadas 

ilegalmente y preparativos dentro de Rusia para nuevas restricciones y medidas 

draconianas. 

 

Liz Truss renuncia como primera ministra de Reino Unido 

Liz Truss renunció a su cargo como primera ministra de Reino Unido, tan solo seis 

semanas después de llegar al puesto. 

 

Berlusconi reanuda contactos con Putin 

Roma. El ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi volvió a provocar controversia 

ayer en Italia por sus lazos con el presidente ruso, Vladimir Putin, quien, aseguró, 

le envió vodka para su cumpleaños y con el que intercambió cartas amables. Las 

declaraciones de Berlusconi ponen en evidencia la cercanía de la extrema derecha 

europea con Putin. La UE condenó el contacto de Putin con Berlusconi. 

 

Colombia: Petro condena choque entre indígenas y policías 

Bogotá. El presidente de Colombia, Gustavo Petro, condenó ayer los 

enfrentamientos entre miembros de la comunidad indígena Embera y la Policía 

Nacional en Bogotá, que dejaron 27 heridos. “La ausencia de diálogo siempre 

genera violencia. Rechazo y condeno los actos vividos este miércoles en Bogotá”. 

Varios miembros de la fuerza pública y civiles resultaron heridos. “Nunca será 

protesta la agresión a un policía”, resaltó. El grupo indígena se enfrentó a 

uniformados y gestores de convivencia durante una protesta por el incumplimiento 

de las promesas de la alcaldía de reubicación y para que atiendan su regreso a los 

lugares de donde fueron desplazados. 

 

Macron, decidido a preservar la 'amistad y la alianza' entre Francia y Alemania 

El presidente francés Emmanuel Macron aseguró este jueves que está decidido a 

preservar "la amistad y la alianza" de su país con Alemania, en un momento en que 

las relaciones bilaterales atraviesan un momento de tirantez. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/20/liz-truss-renuncia-como-primera-ministra-del-reino-unido/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/20/liz-truss-renuncia-como-primera-ministra-del-reino-unido/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/mundo/berlusconi-reanuda-contactos-con-putin/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/mundo/colombia-petro-condena-choque-entre-indigenas-y-policias/
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Ley de Ingresos, más recaudación sin aumentar impuestos 

Como cada año, la Cámara de Diputados analiza y discute la Ley de Ingresos que 

debe aprobar a más tardar el 20 de octubre, para posteriormente enviarla al Senado, 

que debe aprobarla a más tardar el 31 de octubre. La Ley de Ingresos no solamente 

fija el ingreso público del año fiscal, sino que además marca la pauta del monto del 

Presupuesto de Egresos, el cual debe ser aprobado por la Cámara de Diputados a 

más tardar el 15 de noviembre. 

El proyecto de Ley de Ingresos para 2023 enviado por el Ejecutivo Federal 

aprovecha las ventajas logradas en los primeros cuatro años de gobierno y reitera 

la política hacendaria de no aumento de impuestos y prudencia en el 

endeudamiento, a la par que sustenta el aumento del ingreso basado en la lucha 

implacable contra la corrupción. 

Para la elaboración de las proyecciones del ingreso se tomaron en cuenta la 

maduración de los proyectos insignia de infraestructura que generarán empleo, 

combatirán la pobreza e impulsarán el crecimiento regional; tan solo en el Corredor 

Interoceánico y el Tren Maya se beneficiarán casi 6 millones de habitantes. Será un 

nuevo enclave industrial y turístico que abonará a las perspectivas de relocalización 

de cadenas de valor de Asia hacia América y potenciará la red de tratados 

comerciales que tiene México. 

 

 

DAVID H. LÓPEZ 

El SAT sin 's' 

Algo se perdió en el SAT. Y no es dinero. Al menos de eso no tratamos ahora. 

Se perdió la mística donde se comportaban como una unidad de servicio. Un ente 

con rostro afable cuyo objetivo ha sido recaudar. 

En unidades similares en otras partes del mundo, el talante es el mismo: hablamos 

de una entidad de gobierno con aspecto de aliado pero cuyo fin último es engrosar 

las arcas públicas con dinero del contribuyente. Se engaña quien crea que una 

entidad con esa vocación debe concebirse para velarle el pensamiento al 

contribuyente. Nada más alejado de la realidad. 

La lógica había sido: “de pagar impuestos nadie se salva, el objetivo de este servicio 

es que el tránsito sea más llevadero”. 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/20/ley-de-ingresos-mas-recaudacion-sin-aumentar-impuestos-450198.html
https://ntrzacatecas.com/2022/10/20/el-sat-sin-s/
https://ntrzacatecas.com/2022/10/20/el-sat-sin-s/
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Desbalance 

El aeropuerto más solo 

::::: Nos hacen ver que, una vez que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

concluya su mandato y se retire por completo de la vida pública, como ha asegurado 

en diversas ocasiones, no tendrá que padecer retrasos por la saturación aérea. A 

30 minutos en auto de “La Chingada”, la finca donde el jefe del Ejecutivo tiene 

planeado irse a vivir a partir de septiembre de 2024, nos cuentan que se encuentra 

el Aeropuerto Internacional de Palenque (AIP), operado por la empresa estatal 

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), que dirige Oscar Artemio Arguello. De los 

61 aeropuertos que recibieron pasajeros en agosto de este año, nos comentan que 

el AIP atendió apenas a 85 viajeros y se colocó en el fondo de la lista como la 

terminal más sola del país. Lo único que puede retrasar los vuelos del Presidente, 

nos dicen, son cuestiones relacionadas con el mal clima, control de tráfico aéreo o 

eventos ocasionales como un bache en una pista por las fuertes lluvias. 

 

Baja Reserva 

Reflectores sobre el general 

::::: Nos cuentan que, en la comparecencia de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela 

Rodríguez, los senadores se dirigieron más a uno de sus acompañantes, el 

secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, quien iba en calidad de “oyente” 

y, como estaba previsto, no hizo uso de la palabra. Nos hacen ver que los 

integrantes del gabinete de seguridad llegaron a la sede senatorial cada uno por su 

lado, pese a que todos venían del aeropuerto tras la gira presidencial por 

Tamaulipas. El primero en llegar en su camioneta fue el subsecretario de Seguridad, 

Ricardo Mejía. Luego llegaron, cada uno en su vehículo, la secretaria Rodríguez, el 

general Sandoval —acompañado por el comandante de la Guardia Nacional, Luis 

Rodríguez Bucio—, y el secretario de Marina, José Rafael Ojeda. Pero —nos 

dicen— no es que se lleven mal y no se aguanten viajando juntos, sino que así lo 

marcan los protocolos de seguridad. Eso sí, mientras los generales y el almirante 

llegaron en camionetas grandes y equipadas, doña Rosa Icela lo hizo en una 

camioneta compacta y nada ostentosa. Al final, el reflector estuvo en el general 

Sandoval, mientras opositores lo cuestionaban y los oficialistas lo defendían. 
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Carlos Loret de Mola 

Andy 2030 

En el círculo cercanísimo al presidente López Obrador cuentan que el primer 

mandatario tiene bajo llave un testamento político, escrito por él, y que no espera 

revelar pronto. Según las mismas fuentes, este testamento dice que el heredero 

político de AMLO es su hijo Andrés Manuel López Beltrán, conocido como Andy. 

El hijo de López Obrador se ha dedicado a la política, trabaja para el gobierno de 

su papá y quiere ser presidente de México en el 2030. “Claudia primero, él después”, 

es lo que repiten como mantra. Lo anhela el presidente, lo quiere el hijo, lo aceptan 

sus hermanos, lo saben sus cercanos y prácticamente todos los que pesan en el 

entorno de AMLO lo tienen asumido. Pero, claro, falta el paso de los años, y eso en 

política suele mover todo el tablero. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Pío, hermano incómodo y distante 

Pío, el hermano menor de Andrés Manuel López Obrador, acusó al fiscal electoral 

de la FGR, José Agustín Ortiz Pinchetti, de chicanear su caso y alargar la 

investigación por los videos donde aparece, en 2015, recibiendo bolsas de dinero 

en efectivo. 

Ayer me confesó que no ve personalmente a su hermano desde antes de las 

elecciones de julio de 2018, hace más de cuatro o cinco años, ni tampoco ha 

hablado con él ni de éste ni de ningún otro tema. Que vive, me contó, de lo que 

produce un rancho en Chiapas que le heredaron sus padres, donde tiene unas 30 

mil plantas de cacao y produce maderas como caoba, cedros, melinas y teca. En la 

entrevista en Radio Fórmula aceptó haber recibido de David León aquel dinero en 

bolsas de papel para el movimiento, reclamándome que el martes, con Ortiz 

Pinchetti, dijera que eran para Morena, lo que negó. 
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TRASCENDIÓ 

Que para quienes estaban con el Jesús en la boca por la interrogante sobre cuándo 

comparecerán los mandos de las fuerzas armadas ante el Congreso, porque ayer 

se limitaron a “acompañar” a la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, la 

senadora panista Xóchitl Gálvez les tiene un dato, que le dio el propio Cresencio 

Sandoval, titular de Sedena: será una vez que se apruebe en la mayoría de 

Congresos la reforma que permite a los militares seguir en labores de seguridad 

hasta 2028. Por lo demás, tanto el general como Rafael Ojeda, secretario de Marina, 

estuvieron serios durante las tres horas del acto. 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el 

morenista Ignacio Mier, convocó de última hora a reunión de trabajo la mañana de 

este jueves para delinear la ruta de análisis, dictamen y, en su caso, votación de la 

reforma electoral, y aunque los panistas Marko Cortés y Jorge Romero, así como 

los priistas Alejandro Moreno y Rubén Moreira, han sostenido un día sí y al otro 

también que no acompañarán la iniciativa de AMLO, la bancada guinda asegura 

que existen al menos “cuatro coincidencias” con la oposición. A ver. 

 

CARLOS PUIG 

Consecuencias de la eterna pasarela electoral 

Llevamos meses en la lucha por alcanzar la candidatura a la Presidencia de parte 

de los aspirantes morenistas. Carrera pública adelantada como nunca, los tres 

aspirantes del lado oficial pasan parte de su tiempo y seguramente toda su 

planeación en qué y cómo hacer para que el gran destapador los elija por medio de 

una o dos o tres encuestas —es un decir—. 

Esa carrera provoca broncas internas en el gabinete y por lo tanto ineficiencias en 

su verdadero trabajo, quita tiempo, hace que todo deba tener una manera de 

presumirlo públicamente para seguir ganando adeptos y, por supuesto, hace que 

ninguno pueda desviarse siquiera milímetros de Palacio Nacional, donde vive el 

gran elector. 
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El diputado solitario y el general ofendido 

Parece haberse quedado solo el diputado, Sergio Barrera, de Movimiento 

Ciudadano, secretario de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados, en 

su pretensión de que compareciera ante ella el secretario de la Defensa, a rendir 

cuentas del desastre que viene cargando por el agujero de los Guacamaya leaks, 

del que no ha ofrecido una explicación. 

El general secretario rehusó la insistencia del diputado Barrera de que la 

comparecencia se diera en el recinto parlamentario, en vez de, como se han hecho 

hasta ahora, en la Defensa. 

 

CARLOS MARIN 

Aquí 'Guacamaya', en NY García Luna 

Pese a que chisporrotean revelaciones de los documentos robados al Ejército en el 

atraco cibernético más grande del mundo, para el presidente López Obrador tal 

hackeo es “un fracaso” y aventura que el perpetrador “Guacamaya se volvió 

zopilote”. 

Mezclado con las erradas cuentas de homicidios que el secretario de Gobernación 

achaca a los gobernadores de la oposición, el guacamayazo expuso al secretario 

de la Defensa Nacional a recriminaciones tan airadas y sin precedente como las de 

ayer en el Senado. 
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Sacapuntas 

Ley de Ingresos, lista para aprobarse  

Si bien se prevé un intenso debate en la Cámara de Diputados, es prácticamente 

un hecho que hoy se aprueba la Ley de Ingresos de la Federación 2023. El proyecto 

de la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, contempla una 

recaudación de ocho billones 299 mil 647.8 millones de pesos. Legisladores de 

oposición adelantaron que votarán en contra, pero Morena y sus aliados del PVEM 

y PT cuentan con los votos suficientes para que pase sin problemas.  

Las prioridades de Beatriz  

La senadora Beatriz Paredes prefirió un evento “académico” a la comparecencia de 

la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. La legisladora estuvo muy 

contenta con el rector de la UNAM, Enrique Graue, en la inauguración de la III 

Cumbre de Rectores (as) Brasil- México. Y eso que la priista es integrante de la 

comisión bicameral de Seguridad Nacional.  

 

 

Marco A. Mares 

Pobreza en México, estancada en 53% 

La pobreza en México es como el agua. Ha alcanzado una gran parte del territorio 

nacional y, en su condición de humedad, ha permeado en amplios sectores de la 

población. Igual que el agua, como un enorme cuerpo, la pobreza permanece 

estancada en la sociedad mexicana. 

La pobreza en México, en el actual gobierno, no se ha reducido. Por el contrario, ha 

aumentado. Paradójicamente, el gobierno que llegó al poder enarbolando la 

bandera de “primero los pobres”, no ha logrado abatir la creciente oleada de 

pobreza. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/20/sacapuntas-450148.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Pobreza-en-Mexico-estancada-en-53-20221020-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Pobreza-en-Mexico-estancada-en-53-20221020-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Pobreza-en-Mexico-estancada-en-53-20221020-0002.html
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La gran Carpa 

La Gran Carpa 

Carrusel 

En San Lázaro se llevó a cabo una reunión entre legisladores que conforman la 

comisión de Relaciones Exteriores y funcionarios de la embajada de Estados 

Unidos, con el objetivo de dialogar sobre trámites para el otorgamiento de visas. En 

esa reunión, Martha Estela Romo, del Partido Acción Nacional, pidió a los 

funcionarios informar sobre mecanismos especiales para el tema de refugio o visa 

por emergencia, así como los apoyos que brindan a los mexicanos para que revisen 

sus casos particulares y ver si son aptos. 

 

Enrique Campos 

A este banco central le falta una voz fuerte 

Del creador del “no suban la tasa porque la inflación es temporal”, llega ahora el 

“vamos por un desacople de las decisiones de la Reserva Federal de Estados 

Unidos (Fed)”. 

Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México, tiene una visión 

personalísima de cómo manejar la política monetaria, prácticamente como si el 

banco central tuviera la misión dual de cuidar el poder de compra y el pleno empleo. 

Y está muy bien que lo exprese abiertamente. 

 

 

Ricardo Alemán 

¿Qué esconden AMLO y el general Sandoval? 

Primero fue el titular de la Secretaría de la Defensa, quien se negó a acudir a rendir 

cuentas ante sus verdaderos jefes: los ciudadanos –a quienes representan los 

diputados–, según lo establece la propia Constitución. 

Luego, a manera de concesión graciosa, el general Luis Cresencio Sandoval aceptó 

responder a los representantes ciudadanos –a los diputados federales, a quienes la 

sociedad encomendó el mandato en el Congreso de la Unión–, pero condicionó a 

que el encuentro se llevara a cabo en su despacho, de la Sedena. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221020-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221020-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221020-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-este-banco-central-le-falta-una-voz-fuerte-20221019-0121.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-este-banco-central-le-falta-una-voz-fuerte-20221019-0121.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-este-banco-central-le-falta-una-voz-fuerte-20221019-0121.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/2022/10/18/que-esconden-amlo-el-general-sandoval-397862.html
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Cercanía inusual. En un muy buen momento de la relación bilateral México-

Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que tuvo una 

conversación telefónica con su homólogo estadunidense, Joe Biden, en la que 

abordaron cordialmente temas de migración, seguridad y cooperación para el 

desarrollo. Biden confirmó su visita a México a finales de este año para asistir a la 

X Cumbre de Líderes de América del Norte, que contará también con la presencia 

del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau. Habrá que estar a la expectativa, 

pues el Presidente planea una convivencia familiar en México al invitar a las 

esposas de Biden y de Trudeau. La relación trilateral como nunca antes. Esto sí es 

sexenal. 

2. Las buenas ideas. El pleno de la Cámara de Senadores guardó un minuto de 

silencio por las mujeres que han fallecido a causa del cáncer al conmemorarse ayer 

el Día Mundial de Lucha contra el Cáncer de Mama. Senadoras y senadores se 

refirieron a esta enfermedad y llamaron a todas las mujeres a autoexplorarse y 

acudir al médico periódicamente para detectar a tiempo este mal. La senadora del 

PAN por Guanajuato, Alejandra Reynoso, quien enfrentó con éxito el cáncer de 

mama, llamó a nunca doblegarse ante esta terrible enfermedad. En tanto, la 

senadora del PRI por Sonora, Sylvana Beltrones, llamó a los legisladores a crear 

una Ley General de Cáncer, para crear un esquema y atender de forma temprana 

esta enfermedad. ¿Qué pero le pondrían? Ninguno. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Fracasados 

La inseguridad es el peor flagelo que enfrenta la sociedad mexicana. 

No lo digo yo. Prácticamente no hay encuesta sobre los problemas de México que 

no lo registre. 

La posibilidad de sufrir un robo, asalto, secuestro, agresión sexual o cualquier otro 

daño físico e incluso ser asesinado produce un gran temor en la enorme mayoría 

de los habitantes de este país, más aún que quedar en el desempleo o enfermar 

gravemente sin poder recurrir a atención hospitalaria. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1547081
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/fracasados/1547063
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

Otra vez a terapia intensiva 

Toda la oposición en México fue a dar a terapia intensiva después de la paliza que 

les propinó López Obrador en la elección de 2018. Ahí estaban, PRI, PAN, PRD y 

Movimiento Ciudadano, debatiéndose entre la vida y la muerte. Viendo cómo 

podrían sobrevivir para enfrentar a la nueva arrolladora morenista. 

Tres de esos partidos decidieron unirse para ir juntos en las elecciones intermedias 

de 2021. PAN, PRI y PRD formaron la alianza Va por México. 

Por su parte, Movimiento Ciudadano decidió ir solo, apostándole a convertirse en 

una tercera opción política: ni ser parte de la coalición de gobierno 

de López Obrador ni de la alianza opositora de los partidos del pasado. Sacaron el 

7% de la votación nacional. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Seguridad, irresponsabilidad y negligencia 

El manoseo de la clase política con la seguridad pública del país, oscila entre la 

irresponsabilidad y la negligencia. Pareciera que no se asume que hay más de 80 

asesinados cada día, que hay territorios donde el control no lo tiene el Estado, que 

en este sexenio hay ya 30 mil desaparecidos, que las extorsiones, el cobro de piso, 

los asaltos a comercios y trailers dañan cotidianamente a la sociedad y las 

empresas, parece importar poco que el 64% de las personas se sientan inseguras 

y que ese porcentaje aumente hasta 70.5% en las mujeres. Que haya ciudades 

como Fresnillo, Irapuato, Zacatecas o Naucalpan, donde los índices de percepción 

de inseguridad superen el 90 por ciento. 

Salvo algunas voces, cada día más aisladas, en la clase política están jugando 

electoralmente con la seguridad y pareciera que ninguno de los actores, como ya 

ha pasado en sexenios pasados, quiere encontrar una solución estratégica al tema, 

pese al creciente empoderamiento criminal. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/otra-vez-a-terapia-intensiva/1547067
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/seguridad-irresponsabilidad-y-negligencia/1547064
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Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Exótica obsesión 

Hay quienes están convencidos que el Presidente tiene un interés personal en el 

destino de Aeromar, pero no por el destino de sobrecargos, trabajadores de tierra y 

pilotos, sino por la conectividad. De ahí se han colgado los promotores de la 

creación de una línea aérea de la Sedena. Sin entrar en cuentas alegres, la realidad 

es que las imposibilidades legales y operativas son muchas para una operación de 

este tipo. 

Bastaría señalar que no se podría lograr que los trabajadores se hicieran militares 

o que fueran despedidos, ¿cuál sería la justificación de un rescate gubernamental? 

Parecería que detrás de todas estas exóticas maromas está el interés de Zvi Katz y 

sus socios de que papá gobierno se quede con los problemas y ellos con los 

recursos. Se trata de unos tipos verdaderamente nefastos. 

 

 

 

EDITORIAL  

Seguridad pública ante el Senado 

Al comparecer ante el pleno del Senado, la secretaria de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, aseguró a los legisladores que la construcción 

de la paz en el país no es asunto sólo de un gobierno, mucho menos de un partido, 

se trata de un asunto de Estado, una cuestión republicana en la que se 

define nuestro futuro como nación. La también coordinadora del gabinete de 

seguridad pública afirmó que este órgano colegiado tiene bien definida la línea del 

servicio público y ha elegido servir a México, con toda la fuerza y coordinación del 

Estado, bajo las órdenes de un mando civil. 

El mismo formato de la comparecencia con motivo de la glosa del cuarto Informe de 

gobierno simbolizó esta subordinación de todas las instancias involucradas al 

mando civil: la secretaria Rodríguez se presentó acompañada por otros integrantes 

del gabinete de seguridad (como los secretarios de la Defensa Nacional, Luis 

Cresencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán, o el comandante de la Guardia 

Nacional, Luis Rodríguez Bucio), pero sólo ella hizo uso de la palabra y se ostentó 

como responsable de la política de paz y seguridad pública.  

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/exotica-obsesion/147791
https://www.jornada.com.mx/2022/10/20/edito
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DINERO 

Anda en búsqueda de autor un libro que podría llamarse El rey de las transferencias. 

Narraría la historia de un personaje que obtuvo su jubilación como director general 

de Nacional Financiera a la edad de 42 años, cuando sólo tenía dos en el cargo. 

Ahora es setentero. Puntualmente cae su transferencia electrónica directamente en 

su cuenta de banco. A la fecha ha recibido alrededor de 30 millones de pesos. 

Súmase a su pensión el salario y prestaciones (en euros) que recibió, entre 2006 y 

2021, como secretario general de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), en perfecto doblete. Adicto a la nómina, 

recientemente apareció en la lista de los quitapones, los aspirantes a la Presidencia 

de la República de los grupos de oposición. En tiempos idos se le conoció como “el 

Ángel de la dependencia”. Ahí están todas las pistas para un autor o autora que 

quiera escribir el libro El rey de las transferencias. Debe comenzar por hurgar en los 

archivos para descubrir su identidad. 

 

 

Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Los jefes militares operativos fueron silenciados. 

En la mañana, en Ciudad Victoria, para no dar el micrófono al militar aludido, el 

propio Presidente de la República enfrentó preguntas periodísticas dirigidas al 

secretario de la Defensa Nacional, general Luis Crescencio Sandoval, quien más 

tarde, en el Senado, mantuvo similar mutismo junto al almirante Rafael Ojeda, 

secretario de Marina, convidados de piedra ambos al desahogo legislativo a 

conveniencia de una comparecencia en que la única voz del gabinete de seguridad 

fue Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. 

Ambos hechos (el Presidente poniendo el pecho declarativo ante reporteros para 

resguardar al titular de Sedena y la absurda mordaza que se colocaron el general y 

el almirante en una cámara legislativa), más la postura desdeñosa y elusiva del 

Presidente de la República ante preguntas relacionadas con Guacamaya, forman 

parte de una estrategia gubernamental de control de daños que parecería 

encaminada a ser inoperante. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/20/economia/dinero-el-libro-el-rey-de-las-transferencias-busca-autor-walmart-y-sus-rebajas-francia-convulsionada-por-la-carestia/
https://www.jornada.com.mx/2022/10/20/opinion/010o1pol
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CONFIDENCIAL 

Delgado ofrece asesorías a Unid@s 

Entre bromas y risas, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, se burló de la 

nueva agrupación opositora Unid@s, de Claudio X. González. Comentó que, como 

ese nombre ya existe –es de una agrupación “orgullosamente de izquierda y aliada 

de Morena” que encabezan Juan Hugo de la Rosa, exedil de Neza, entre otros–, les 

ofreció su asesoría para encontrar otro nombre. “Podrían ponerle PIFIA: Partido 

Independiente de Financieros Intransigentes y Acelerados, o “PÉLAME: Partido de 

Élites Liberales Ansiosas de México Empresarial; Finolis: Frente Independiente de 

Neoliberales (…)”, les recomendó. 

Histrionismo parlamentario 

La morenista Lucía Trasviña ayer se quiso lucir en el Senado. Primero, en el 

estacionamiento de la Cámara alta, tuvo a bien no saludar de mano al general 

secretario de la Defensa, como previamente lo hizo su coordinador Ricardo Monreal; 

no, ella le dio tremendo abrazo a Cresencio Sandoval, cual compadres de toda la 

vida. Después, ya en tribuna, no escatimó en su retahíla de adjetivos contra los 

opositores. De baquetones, mediocres, cabrones, pedorros y cínicos no los bajó. Sí, 

es la misma legisladora que días atrás protagonizó aquel show con la panista Lilly 

Téllez. Ganas de figurar, le llaman en el pueblo. 

 

COORDENADAS 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Llegó la hora de la oposición? 

Me dijo uno de los aspirantes a ser candidato presidencial de la oposición que tenía 

la certeza de que, en cuanto se iniciara el proceso de designación del candidato de 

una alianza opositora, la dinámica política cambiaría radicalmente. 

Su argumento es que el hecho de que los pocos aspirantes de Morena, realmente 

solo tres, vayan solos en la carrera hace sobreestimar tanto el respaldo que tienen 

de la ciudadanía como las intenciones de voto favorables hacia ellos. 

En el momento, me decía, en el que los ciudadanos vean que hay otra opción, 

muchos que ahora están indecisos o que incluso se inclinan por Morena van a 

cambiar de perspectiva y la ecuación política nacional cambiará profundamente. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/20/delgado-ofrece-asesorias-a-unids/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/20/llego-la-hora-de-la-oposicion/
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LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

La caída de la Financiera Nacional 

TAN PRONTO COMO se sentó en la silla presidencial, Andrés Manuel López 

Obrador prospectó la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo 

Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FDN). 

En una gira por Tabasco a mediados de 2020 pidió a su paisano, Baldemar 

Hernández, asumirla para preparar el cierre de la institución que creó en 2003 el 

entonces subsecretario de Hacienda de Vicente Fox. 

Agustín Carstens fue instruido por su jefe, Francisco Gil Díaz, liquidar al mal logrado 

Banrural y formar una nueva financiera que apoyara al campo. El artífice habría de 

ser el joven José Antonio Meade, quien así inició una meteórica carrera política. 

 

ESTRICTAMENTE PERSONAL 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

Pasarela sin futuro 

En una reedición de la pasarela de seis priistas presidenciables en 1987, el líder del 

partido, Alejandro Moreno, sacó una versión parchada llamada Diálogos por México, 

para abrir espacio a quienes aspiren a la candidatura para 2024. Todos, entre los 

más prominentes, levantaron la mano, salvo el gobernador del Estado de México, 

Alfredo del Mazo, cuya prudencia es interpretada de formas menos elegantes, y su 

cuidado para no agraviar al presidente Andrés Manuel López Obrador ni ponerse 

en su mira es abrumador. Pero quizá Del Mazo, aunque por razones contrarias, esté 

en lo correcto. Con el PRI de hoy no se irá a ninguna parte, y la pasarela lo mostró. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/20/la-caida-de-la-financiera-nacional/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/20/pasarela-sin-futuro/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

Cierra el Inai para irse a Turquía 

Las y los comisionados del Inai hacen maletas. Tienen planeado irse a Turquía la 

semana que entra, en un viaje que incluirá a otros siete altos funcionarios de ese 

organismo y que tendría a las máximas autoridades de la transparencia fuera del 

país hasta 10 días. Nice. 

En ese país se llevará a cabo, del 25 al 28 de octubre, la Asamblea Global de 

Privacidad 2022. Dos comisionados estarán en sendas mesas de las sesiones 

abiertas (hay dos días de sesiones cerradas), pero no hay información pública sobre 

qué harían los demás integrantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales que viajarán a ese foro. 

De hecho, el domingo pasado el Inai emitió un comunicado sobre esa asamblea, 

pero los encargados de fomentar la transparencia omitieron, seguro por descuido, 

informar en ese boletín cuántos asistirán a ese congreso que cobraba entre 770 y 

880 dólares la inscripción personal, dependiendo de la anticipación con que se 

confirmara la asistencia. A eso hay que agregar transporte, hospedaje y viáticos. 

 

 

ROZONES 

Mensaje de abdicación en Acapulco 

Y es en Acapulco, municipio encabezado por la morenista Abelina López, donde no 

dejan de provocar sorpresa e indignación entre la población del puerto las 

decisiones de algunos funcionarios que tienen tareas relevantes en ese destino de 

playa. Ahora fue el secretario de Seguridad, Adrián Olivas Franco, quien señaló ante 

regidores que no va a exponer a sus elementos enviándolos a enfrentar a los 

criminales, que porque eso le toca a otras instancias. Más de uno levantó la ceja 

ante el mal mensaje que envía esta decisión y no faltó quien hasta empezara a 

proponer que entonces el salario que cobran los altos funcionarios de seguridad lo 

entreguen mejor a esas “otras instancias” a las que les están aventando la papa 

caliente de la criminalidad. Uf. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/20/cierra-el-inai-para-irse-a-turquia/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/mensaje-abdicacion-acapulco-502855
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QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

Politizando la inseguridad 

Lo menos indicado es politizar los temas de seguridad, por lo menos bajo la lógica 

política, pero en estos tiempos todo es posible.  

No tiene sentido hacerlo porque el país en su conjunto pasa por problemas serios 

transexenales que si bien se agudizan más en algunas zonas, no hay ciudad que 

no esté expuesta al fantasma de la violencia; ésta ha sido nuestra condición de al 

menos los últimos 15 años. 

La visita del Presidente a Tamaulipas muestra signos contradictorios de estos 

procesos. En tiempos del anterior gobernador panista la ayuda se escatimó, pero 

con la llegada del nuevo gobernador morenista las cosas cambiaron. Ahora se está 

echando toda la maquinaria por delante a diferencia de lo que pasó anteriormente. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

El combate al huachicol, estrategia fallida 

Eran principios de la administración del Presidente López Obrador, el objetivo era 

claro: acabar con el robo de combustible que daba millones de pesos en ganancias 

al crimen organizado y pérdidas millonarias a Petróleos Mexicanos (Pemex). 

Decenas de perforaciones a ductos para extraer el combustóleo eran localizadas y 

resguardadas. Era el momento en que se estaba desapareciendo a la Policía 

Federal y decenas de sus elementos eran enviados a vigilar la zona. 

Se dijo que gente de Pemex estaba coludida en ese robo. Alguien les tenía que 

avisar cuando se cerraban las válvulas para que éstas se pudieran perforar, de lo 

contrario, era imposible hacerlo. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/politizando-inseguridad-502856
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/combate-huachicol-estrategia-fallida-502828



